



## **News aus dem Kirchgemeinderat**

### **April 2025**

#### **Erneuerung IT KG Köniz; Information Zwischenstand**

---

Die Kirchgemeindeversammlung genehmigte am 12. Juni 2024 das Projekt «Umsetzung IT-Strategie 2023 – 2027» mit einem Rahmenkredit von CHF 565'000, bestehend aus den Einzelvorhaben AP3: IT Support CHF 120'000, AP4: M365 CHF 30'000, AP5: Geschäftsverwaltung CHF 65'000 und AP6: ERP CHF 350'000.

Nach erfolgtem Submissionsverfahren erteilte der Kirchgemeinderat im November 2024 der Firma Abraxas Informatik AG den Auftrag für Los 1: IT-Outsourcing und M365 und Los 2: Geschäftsverwaltung.

Im Rahmen der Vorbereitungsarbeiten hat sich herausgestellt, dass gewisse Leistungen angepasst/konkretisiert und teilweise zusätzlich zu erbringen sind, damit die IT-Implementierung funktionieren kann. Deshalb kann nach heutigem Stand die ursprüngliche Terminplanung nicht eingehalten werden.

Voraussichtlich wird der Kirchgemeinderat an der kommenden Mai-Sitzung die notwendigen Beschlüsse fassen und gleichzeitig die genaue Terminplanung für die IT-Umsetzung festlegen. Anschliessend erfolgt eine umfassende Information.

Die Firma Computer Coach GmbH ist bis zur Ablösung des IT-Systems an die Firma Abraxas AG für die IT-Bedürfnisse der Kirchgemeinde Köniz zuständig.

#### **Stratus-Objektauswertungen und Entwicklung Murrihuus, Schliern; Informationen**

---

Der Kirchgemeinderat hat im November 2023 die Entscheidung getroffen, die Stratus-Software für das Portfoliomanagement einzuführen und dabei die Unterstützung der Althaus Architekten plus AG in Anspruch zu nehmen. In der Folge wurden die Objektauswertungen für alle kirchgemeindeeigenen Immobilien erfolgreich durchgeführt. Der Kirchgemeinderat möchte sich bei allen beteiligten Personen für ihre fachlich einwandfreie Arbeit bedanken, welche nun als solide Grundlage für die bevorstehenden strategischen Aufgaben dient. Auf Basis dieser Auswertungen werden detaillierte Vorprojekte ausgearbeitet, welche alle Investitionen der kommenden drei Jahre umfassen und darauf abzielen, eine gründliche Analyse der jeweiligen Vorhaben zu ermöglichen. Damit werden fundierte Entscheidungsgrundlagen für den Kirchgemeinderat geschaffen.

Im Weiteren hat der Kirchgemeinderat die Kirchenkreiskommission Mitte beauftragt, für die Entwicklung des Murrihuuses (Muhlernstrasse 230, Schliern b. Köniz) eine Arbeitsgruppe einzusetzen. Diese Arbeitsgruppe hat eine vorberatende Funktion (ohne Entscheidkompetenz) und hat bis am 1. Juli 2026 zuhanden der Infrastrukturkommission folgende Themenfelder zu bearbeiten und zu konkretisieren:

- Erarbeitung wirtschaftlich vertretbare Szenarien für eine kirchliche/gemischte Entwicklung des Murrihuuses.
- Erarbeitung mittelfristige Szenarien in welchen das kirchliche Leben in Schliern ohne die Flächen im Murrihuus auskommen muss.
- Suche nach möglichen Kooperationspartnern für die gemeinsame wirtschaftliche Entwicklung des Murrihuuses.

Liebefeld, 29. April 2025

Kirchgemeinderat, Thomas von Känel, Präsident